
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Döhren-Wülfel  
Bert Oltersdorf, Höltjebaumstraße 51, 30519 Hannover  Drucks. Nr. 15-0249/2008 
 
An die 
Bezirksbürgermeisterin 
im Stadtbezirk Döhren-Wülfel 
Frau Christine Ranke-Heck o.V.i.A. 
 
Über das Amt für zentrale Dienste 
Abteilung für 
Rats- und Bezirksratsangelegenheiten 
 

28.01.2008 
 
Anfrage  gem. § 14 der GO des Rates der Landeshauptstadt Hannover 
  In die Sitzung des Bezirksrates am 14.02.2008 
  Standorte von Zigarettenautomaten 
 
Hintergrund: Automaten gehören in Hannover und in vielen anderen Großstädten 
zum gewohnten Stadtbild. Die größte Gruppe dieses Automatenmarkts stellen die 
Warenautomaten (Zigaretten, etc.). Zigarettenautomaten werden fast ausschließlich 
vom Tabakwaren-Großhandel betrieben. Die Standortauswahl bei der Aufstellung 
eines Automaten unterliegt primär der wirtschaftlichen Eignung. 
 
Aus Gründen des Nichtraucherschutzes fordern Politiker parteiübergreifend, die 
Automaten im öffentlichen Raum abzuschaffen bzw. die Standorte zu verringern, um 
gerade Kinder nicht zum Rauchen zu verführen. 
 
In der Seelhorst in der Peiner Straße sowie dem Hohen Weg befinden sich zwei 
Zigarettenautomatenstandorte. Beide Standorte liegen lediglich 150 Meter 
voneinander entfernt in unmittelbarer Nähe zu den stark frequentierten 
Bushaltestellen der Linien 134 (Mergenthaler Weg) bzw. 123, 128 (Hoher Weg). 
Anzumerken ist es, dass gerade Kinder und Jugendliche auf ihrem Schulweg die 
Haltestellen nutzen. 
 
Die Automaten sind von unterschiedlichen Aufstellern errichtet: 
• Wilfried Ebeling Tabakwarengroßhandel GmbH, Am Herberge 5A, 31311 Uetze-

Eltze, Gerätenummer: 5700 
• Tobaccoland Automatengesellschaft mbH & Co. KG, Vor dem Osterholze 5, 

31275 Lehrte, Gerätenummer: 15183 
 
 

 



Wir fragen die Verwaltung: 
 
1. Befinden sich beide Zigarettenautomaten im öffentlichen Raum? 

2. Berücksichtigt die Verwaltung bei der Genehmigung von Standorten die 
unmittelbare Nähe zu Haltestellen des öffentlichen Nahverkehrs, gerade unter 
dem Aspekt des Kinder- und Jugendschutzes? 

3. Kann die Anzahl der Zigarettenautomaten an diesem Standort verringert werden? 
 
 

Bert Oltersdorf  
Fraktionsvorsitzender 
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